

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN REKOMENDASI**

#### **5.1 Kesimpulan**

Penelitian ini didasarkan pada bagaimana pola asuh yang dikembangkan oleh orang tua yang memiliki anak berprestasi pada bidang seni di SLBN Cicendo kota Bandung. Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang dilakukan dalam penelitian ini, dapat disimpulkan bahwa orang tua mengembangkan pola asuh demokratis. Hal ini terlihat pada kehangatan dan kontrol yang cukup tinggi antara orang tua kepada anak.

Terdapat beberapa kendala yang dirasakan oleh orang tua, seperti ayah dan ibu yang keduanya bekerja dan ibu yang melangsungkan pendidikan lanjutan serta kedua orang tua yang tidak mempelajari bahasa isyarat sebagai jembatan komunikasi antara orang tua dan anak. Namun tidak ada kendala besar dalam mendukung bakat dan potensi yang dimiliki oleh anak.

Formulasi pola asuh yang dikembangkan oleh orang tua dapat dibagi berdasarkan dua hal, yakni kontrol dan kehangatan. (1) kontrol dari orang tua terhadap anak diberikan sesuai dengan perkembangan anak, seperti pengarahan pendidikan anak baik formal maupun non-formal, pemberian izin terkait aktivitas anak di luar rumah, dan sebagainya; (2) sedangkan dari sisi kehangatan, orang tua mendukung anak terkait dengan bakat yang dimiliki oleh anak, seperti memberikan fasilitas yang mendukung bakatnya; memberikan dukungan moral kepada anak seperti memberikan semangat, apresiasi, validasi emosi, dan sebagainya.

#### **5.2 Rekomendasi**

Terdapat beberapa rekomendasi yang dihasilkan dari penelitian ini. Bagi para orang tua, penelitian ini dapat dijadikan salah satu acuan bagaimana cara orang tua menerapkan pola asuh yang sesuai bagi anak berkebutuhan khusus untuk memaksimalkan potensi yang dimiliki oleh anak.

Bagi peneliti selanjutnya, dapat melakukan penelitian yang lebih mendalam terhadap orang tua tentang bagaimana mereka membentuk pola asuh yang digunakan dalam keluarga, sehingga nantinya bisa didapatkan berbagai *insight* baru mengenai dunia pola asuh orang tua. Serta dapat pula membuat sebuah modul atau pedoman terkait pola asuh orang tua sehingga orang tua dapat dengan mudah menemukan serta mengakses informasi baru mengenai ilmu tentang pola asuh yang dapat disesuaikan dengan kebutuhan anak dan orang tua.